

Boletín informativo | Grupo-epm



TICSA, filial del Grupo EPM, recupera el control de la operación de las plantas que habían sido despojadas por autoridades en México

- El Grupo EPM adelantó un proceso de defensa legal y gestión administrativa con la que se logró el retorno de tres plantas de tratamiento de aguas residuales (PTAR)
- · Las plantas habían sido despojadas por el organismo operador COMAPA del estado de Tamaulipas, en el noreste de México
- TICSA, la empresa especializada en tratamiento de agua que opera en México y Colombia, cumple ocho años como filial del Grupo EPM

Medellín, 15 de septiembre de 2021 | El Grupo EPM, a través de su filial TICSA, inició este martes 14 de septiembre la recuperación del control de la operación tres plantas de manejo y tratamiento de aguas residuales agrupadas en la empresa denominada Desarrollos Hidráulicos de Tam, que habían sido despojadas en septiembre del 2020 por el organismo operador COMAPA en el estado de Tamaulipas, ubicado en el noreste de México.

Derivado de las acciones legales y una ardua gestión administrativa por más de un año por parte de TICSA y EPM, la empresa finalmente retomó el control de la operación de la Planta de Tratamiento de Aguas Residuales (PTAR) Tierra Negra. Este miércoles 15 de septiembre se tiene previsto recobrar el control de la Planta de Tratamiento de Ósmosis Inversa (PTOI), la cual presta sus servicios a la refinería Francisco I. Madero de PEMEX y para el viernes 17 de septiembre se tiene planeada la recepción de la PTAR Morelos.

Estos activos son de altísima importancia estratégica para el Grupo, no solo por los beneficios económicos que generan, sino por el impacto ambiental, social y de sustentabilidad que implican, porque permiten el reúso de 1.6 millones de metros cúbicos de agua al mes, convirtiéndose en uno de los proyectos de economía circular más importante de la región.

Acciones jurídicas

TICSA, filial del Grupo EPM, emprendió acciones legales para recuperar la operación de las plantas, dado que los gobiernos municipales en México intervinieron (despojo arbitrario) las plantas en Torreón y Tampico. Por otra parte, en el caso del contrato de prestación de servicios en Tuxtla Gutiérrez Chiapas, este fue rescindido mediante una actuación que fue declarada nula por la autoridad competente. Finalmente, en el caso de la planta de Lerdo, se desconoció el contrato de disponibilidad de aguas. Todos estos casos están siendo gestionados jurídicamente,





Boletín informativo | Grupo-epm



buscando defender el patrimonio y obteniendo resultados favorables a los intereses del Grupo EPM. Se destaca que TICSA ya habían ganado el litigio de la planta del municipio de Torreón, Estado de Coahuila, ante los juzgados competentes e incluso llegando a instancias de la Corte Suprema de Justicia de México. Al igual que el litigio de Tuxtla, Estado de Chiapas, ante el Tribunal Federal de Justicia Administrativo.

Con apoyo de la misión diplomática, se adelantaron procesos judiciales y administrativos que buscaron la restitución de derechos, el resultado que hoy se anuncia mantiene el propósito de proteger los intereses del Grupo EPM.

Con el ADN del Grupo EPM

En septiembre se cumplen ocho años de TICSA como filial del Grupo EPM, una empresa con vocación ambiental, que brinda soluciones sostenibles en tratamiento y reúso de agua residuales tratadas para el sector industrial y municipal, que emplea tecnologías de vanguardia integrando equipamiento de proveedores reconocidos para garantizar la operación de las plantas de tratamiento a largo plazo y con 40 años de experiencia.

TICSA ha diseñado, construido y puesto en operación, a lo largo de su historia, más de 160 plantas y actualmente opera y mantiene 10 plantas de tratamiento de aguas municipales e industriales, cubriendo una población de 4 millones de personas.

Actualmente, TICSA se encuentra desarrollando 17 proyectos con un monto aproximado de 120 millones de dólares (71% en México). A julio del 2021 se han cerrado nuevos negocios por 34 millones de dólares, superando en un 78% la meta de ventas de 2021.

TICSA y el Grupo EPM están totalmente comprometidos a brindar posibilidades de crecimiento y mejora en lo que a la calidad del agua se refiere. Entre sus proyectos destacados se encuentran: La planta de Tratamiento (PTOI) Francisco I. Madero, la Planta de Tratamiento de Aguas Residuales (PTAR) Hidalgo, Compañía Cervecera en México; la modernización de la Planta de Tratamiento de Aguas Residuales San Fernando (Itagüí), la modernización de la Planta de Tratamiento de Aguas Residuales del municipio de El Retiro; la ampliación y modernización de la Planta de Tratamiento de Aguas Residuales Tranvía (Rionegro), la Planta de Tratamiento de Aguas Residuales Compacta El Escobero (Envigado) y la implementación de un Módulo de Flexibilidad Operativa (MOFLO) para la Planta de Agua Potable Manantiales.

Kit de Prensa

Fotografías de infraestructura de TICSA – Grupo EPM https://bit.ly/3AfL8DE



